



BOLETIN DE INFORMACION DE LA EMBAJADA DE SU MAJESTAD BRITANICA

BESTINADO EXCLUSIVAMENTE A LAS AUTORIDADES.

Núm. 1.368 - MADRID, Sábado, 3 de Marzo de 1945

LA CAMARA DE LOS COMUNES FIRMA

1.- "El propósito de Mr. Churchill en su discurso del martes no era ampliar, sino explicar el comunicado de la Conferencia de Crimea. El propósito del debate era no sólo discusión, sino la identificación de la Cámara de los Comunes con los puntos esenciales implicados en las decisiones de Yalta. Bismarck se fa quejarse de que era difícil realizar negociaciones diplomáticas con los Estados parlamentarios, ya que sus gobiernos pudieran ser cambiados y adoptar una política contraria en cualquier momento. Su última crítica de la democracia sobre este punto fué hecha sólo unos meses antes de que Guillermo II lo destituyese y cambiase toda la política del Reich.

Las políticas de las dictaduras son, en verdad, más propensas a cambios repentina que las de las democracias. El sistema parlamentario tiene sus defectos. Propende a ser lento en las decisiones, - pero por esa misma razón sus políticas, una vez adoptadas, son más estables. Así pues, la importancia del debate de esta semana en Westminster estriba en que es una confirmación por el Parlamento, y por todos los partidos políticos, de las líneas principales propuestas por el Gobierno para la política británica en la post-guerra.

Hubo, naturalmente, críticas, pues esto no es una aprobación corderil de decisiones del Gobierno por una Cámara de los Comunes sumisa. El mismo hecho de la crítica, del desacuerdo en los detalles, sirve realmente para subrayar la importancia y demostrar la realidad del acuerdo general. Es también importante advertir que las críticas que hubo no marcaban una divisoria entre los partidos. Tomemos, por ejemplo, el caso sobresaliente de Polonia. Hubo críticas de las proposiciones de Yalta, tanto por diputados conservadores como por laboristas; - y hubo fuerte apoyo a las proposiciones, tanto por diputados conservadores como por los laboristas.

En todos los partidos se acusó la sensata comprensión de que esto es - según las palabras de Mr. Churchill - un "problema difícil y agitador", sin posible solución exenta de críticas y reproches. Sobre Polonia se tienen en Gran Bretaña sentimientos que apenas si pueden apreciarse en países que no estaban en guerra en 1940, cuando las tropas polacas ayudaban a proteger nuestras costas contra la amenaza de invasión alemana, y las escuadrillas polacas combatían en la Batalla de la Gran Bretaña.

Pero la impresión general de la Cámara de los Comunes y del país es que en beneficio del pueblo polaco, de sus hombres y mujeres individualmente, debe encontrarse una solución práctica que pueda servir de base para la paz interior y exterior." (W.N. Ewer, conocido escritor político inglés).

2.- Ayer la Cámara de los Comunes amplió su vista a horizontes más amplios que arrancan de la Conferencia de Crimea. Simultáneamente la Cámara de los Lores ponía a debate y daba aprobación a una moción de asentimiento de las decisiones de Yalta y de confianza en el Gobierno, expresada en términos análogos a la que los Comunes, en una votación pedida por el Partido Laborista Independiente, aprobó con la mayoría aplastante de 413 contra 0.

No cabía ofrecer al mundo una demostración más impresionante de que todo el peso de la opinión británica, en todos los partidos, respaldará el nuevo esfuerzo para encontrar una base sólida para la paz mundial y para erigir sobre ella una organización duradera.

Sigue...

En un enérgico discurso, que estaba en evidente armonía con el sentir de la Cámara, Mr. Attlee declaró que los delegados para San Francisco, de los cuales él es uno, deben estar inspirados por idealismo, pero no de la clase que a veces se llama "idealismo de la luna". Quería decir, según lo demostró, que deben tener valor para fijar altos sus objetivos, pero deben sentirse desembarazados del romanticismo que pasa por alto los obstáculos inmediatos del camino y la experiencia probada de predecesores que fracasaron en la misma empresa." (TIMES)

EL DISCURSO DE MR. EDEN

Precisiones sobre Polonia

El siguiente párrafo del discurso de Mr. Eden, en la Cámara de los Comunes, el 28 de Febrero, sobre la cuestión polaca, ha sido muy abreviado en los periódicos. A continuación damos el texto completo:

"Quisiera contestar a dos preguntas hechas ayer con referencia a nuestros deseos en relación con la cuestión polaca. La primera, ¿era deseo nuestro que Polonia debiera ser realmente y verdaderamente libre? Ciertamente que es nuestro deseo. Al examinar el nuevo Gobierno de Polonia nos incumbirá a nosotros y a nuestros aliados decidir si el Gobierno es realmente el genuino representante, en la medida que podemos juzgar, del pueblo polaco.

Su reconocimiento por nuestra parte debe depender de eso. No reconoceremos a un Gobierno que no consideremos representativo. En la medida posible debe representar a los partidos polacos tal como los conocemos y debe comprender las destacadas personalidades representativas del país. Sólo hay una consideración que pediríamos al nuevo Gobierno polaco, y esa es que concertase un tratado de amistad con Rusia. No creo que nadie estime que eso no es razonable, porque al mismo tiempo ese Gobierno tendría tratados de amistad con nosotros y con el Gobierno francés,

La segunda pregunta fué, ¿apoyamos nosotros el establecimiento de medios para una vigilancia aliada de las elecciones? También se discutió ese asunto en Yalta. El Gobierno griego pidió esa vigilancia. En el momento oportuno invitaremos a nuestros aliados americanos y rusos a que participen en ella. Es posible que cuando se forme el nuevo Gobierno polaco también solicite vigilancia internacional. Yo confío que así sea. Si lo hace, entonces nosotros ciertamente estaremos dispuestos a participar en esa misión. En realidad en vista de nuestro tratado con Polonia no podemos estar conformes con ninguna vigilancia interaliada en la que no participemos nosotros. La decisión definitiva sobre esto no puede tomarse hasta el momento en que se forme el nuevo Gobierno polaco, pues este Gobierno es quien debe expresar sus opiniones sobre la vigilancia, si la desea, es decir, sobre su naturaleza y características."

El Ministro británico continuó diciendo: "Pero hago saber claramente nuestra posición, como ya se les ha hecho saber a nuestros aliados, según la cual creemos deseable se realice tal supervisión y que nos satisfará tomar parte en ella. Hay otra cosa más. Mi amigo Lord Dunglass me preguntó cómo era que en los acuerdos sobre la cuestión yugoeslava figuraba la cláusula de que dichos acuerdos debían ser ratificados por el nuevo Parlamento de este país, y por qué no incluíamos semejante cláusula en el acuerdo polaco.

Voy a ser sincero con mi ilustre amigo. No pensamos en ello en esa ocasión. No pensamos que hubiésemos llegado a esta fase; pero no veo la razón para que no se haga tal proposición, y en vista del hecho de que fué inmediatamente aceptada por Yugoslavia, no creo que dejara de ser aceptada por Polonia. Vista la sugerencia, opino que la propuesta debe ser hecha y que constituiría una salvaguardia más.

Permitidme que vuelva a la cuestión de la información sobre las condiciones en el interior de Polonia. Efectivamente que nos gustaría que el pueblo inglés tuviera la oportunidad de ver por sí mismo la situación en el interior de Polonia. Se han publicado informaciones periodísticas, pero aparte de esto deseáramos otras oportunidades, y tengo razones para creer que nuestros aliados rusos ciertamente no se opondrían a ellas. En verdad me siento inclinado a creer, por algo que he sabido hoy, que probablemente se sentirían complacidos. Pero no quiero decir más sino que estamos en correspondencia con nuestros aliados rusos sobre la concertación de acuer-

-3-

dos, para que emisarios de Inglaterra puedan ir a Polonia y ver cómo marchan las cosas, y que haremos todo lo que podamos por llevar estas negociaciones a una pronta y satisfactoria conclusión."

HASTA CUANDO?

La semana pasada las fuerzas aéreas aliadas destruyeron unas 600 locomotoras y 4.400 vagones de ferrocarril en Alemania. Asimismo destruyeron las vías férreas en 1.200 lugares. ¿Hasta cuando pueden las comunicaciones alemanas soportar una destrucción en esta escala? Se repetirá y se intensificará el castigo, día tras día a medida que mejore el tiempo con la venida de la primavera. ¿Hasta cuando? Esta es la pregunta del momento.

CARTOGRAFIANDO LA VICTORIA

La Real Marina Australiana ha realizado una hazaña digna de figurar entre cualesquiera en los largos anales de la marinería británica. Las condecoraciones que acaba de conceder Su Majestad a los dieciocho oficiales y marineros que cartografiaron la ruta marinera que llevó de nuevo al ejército del General MacArthur a la bahía de Manila, no significa sólo un tributo a su celo, capacidad y valor. Son un testigo viviente de lo vigorosamente que la tradición británica florece por toda la Comunidad Británica de Naciones, y es también la aseveración de que no existe ningún problema con el que se enfrenten nuestros pueblos, que no lo puedan resolver.

No es simplemente accidental ni materialista el impulso que ha llevado a hombres de la raza británica a tan lejanas y dispersas tierras. A lo largo de los siglos, aquellos problemáticos espacios de tierra y mar que los antiguos cartógrafos señalaron tan concisamente con la palabra "desconocido", siempre les han atraído. La proyección de las cartas hidrográficas de la costa septentrional de Nueva Guinea fue acometida como una operación naval y una necesidad más de la guerra - pero fue este espíritu de aventurarse por los mares desconocidos lo que remató el trabajo tan dignamente.

Nueva Guinea tiene un litoral más largo que ninguna isla del mundo. El único registro de los arrecifes, bajíos, rocas y canales de sus costas septentrionales eran las legendarias cartas de los grandes navegantes españoles que zarparon de América en tiempos remotos. Pero era a lo largo de esta costa desde donde las fuerzas de invasión del General MacArthur, con sus acorazados, porta-aviones, barcos-transporte, navíos de abastecimiento, petroleros, lanchas de desembarco, toda la vasta Armada que requiere una moderna operación naval, habían de zarpar si querían ahorrarse largos y cansinos meses, quizás años, de campaña por pantanosas islas.

Delante de esta vasta flota salieron los pequeños navíos de la sección hidrográfica, sondando, marcando, delineando y registrando los ocultos peligros del mar. Y no fue sólo el ataque enemigo lo que hizo arduo este recorrido de 1.500 millas: Los cartógrafos no recibieron ninguna misiva y trabajaban bajo un clima en el que se llega a los 100 grados de humedad. Su misión exige la más alta precisión y capacidad - el cálculo exacto del matemático, la excelente caligrafía del artista. Un error podía significar la pérdida de una flota.

No hubo la menor falta. Todas las secciones fueron cartografiadas, una por una, y el mapa se envió por avión a retaguardia, a Sidney, a miles de millas; se imprimió por centenares y luego, recogido de nuevo por los aviones, llegó a manos de los navegantes de los barcos en ruta. Estaba abierto el camino para la reconquista de Filipinas, y la promesa del General MacArthur, según la cual con toda seguridad volvería y vengaría la derrota, quedó cumplida. La Real Marina Australiana había realizado en meses el trabajo de generaciones.

LOS PROGRESOS DE LA POST-GUERRA

Manchester tiene la intención de ser la primera ciudad inglesa que suministre agua caliente en forma directa a las casas de trabajadores. Los proyectos para las viviendas de post-guerra de 10.000 obreros, incluyen el abastecimiento de agua caliente a todas las casas desde una instalación central. Las casas tendrán también hogares además de calefacción central.

HABLAN LOS CORRESPONSALES EN RHENANIA

1). Todo indica el aumento de gravedad del apuro en que se halla Rundstedt a medida que los ejércitos aliados se abren paso hacia la orilla izquierda del Rhin. Las defensas fluviales, como eran el río y en canal de Erft, sobre las que algunos destacados comentaristas esperaban que se librara una batalla que hiciera época, se han dejado virtualmente atrás, porque las tropas del I Ejército del General Hodges se hallan firmemente establecidas al otro lado por lo menos en cinco puntos, y en la cabeza de puente de Moedrath, en la carretera general hacia Colonia, sus tanques están lanzándose ahora hacia los pueblos satélites de la ciudad.

2). El número de prisioneros capturados desde el asalto al Roer se aproxima ya a los 19.000. Podemos calcular perfectamente las desastrosas pérdidas del enemigo. En todo el frente occidental durante el mes de Febrero von Rundstedt perdió casi 76.000 hombres, sólo en prisioneros - cifra que al fin y al cabo ayuda a explicar el porqué no podía librarse una batalla "en regla" al Oeste del Rhin.

3). Es notable cuán tenaz ha sido la defensa alemana en el frente del I Ejército canadiense en comparación con la que han ofrecido en los frentes del IX y del I Ejércitos americanos. Parecía que los alemanes habían recibido órdenes de resistir a toda costa en el Norte y que las obedecían. Se cree que ahora están empeñadas en la lucha la mayor parte de las reservas enemigas, a menudo en pequeños grupos de batalla. Esta es la clase de situación que en cualquier momento puede abocar a un repentino desplome. A pesar de las relativamente limitadas ganancias territoriales logradas por el I Ejército canadiense, éste, sin embargo, ha hecho un gran número de prisioneros, - 15.000 desde el 8 de Febrero. Esto es tanto más sobresaliente cuanto que ha tenido que enfrentarse con la verdadera "elite" de las tropas que tienen los alemanes. Ha valido la pena capturar a estos prisioneros.

4). La rápida conquista de München-Gladbach, y el avance general del IX y del I Ejército americanos contra oposición que - si bien enconada en algunos lugares - está completamente desorganizada en algunos sectores, (- "unas unidades del enemigo se habían convertido en una verdadera chusma" - dice otro corresponsal) juntamente con la dura lucha del Norte coincide, cada vez más, con el estilo de la Batalla de Normandía, en la fase en que los británicos combatían contra la crema de las fuerzas alemanas en una batalla casi estática en torno a Caen y los americanos avanzaban raudos para alcanzar Avranches. Una situación precisamente igual, que aboca a otra "bolsa de Falaise", no es, sin embargo, probable en la llanura del Rhin, pues el río disminuye la posibilidad de amplios movimientos de flanqueo.

5). Tanques del III Ejército norteamericano han penetrado en la antigua ciudad de Tréveris, estratégicamente situada en la confluencia del Saar y el Mosela. Tréveris data del tiempo de los romanos y cuenta con 75.000 almas; es la ciudad mayor que hasta ahora han conquistado las tropas del General Patton. Toda la operación, realizada por la 10^a División, ha durado únicamente cinco días. La artillería de que disponían los alemanes para la defensa de la ciudad eran sólo unos cuantos cañones de 36 y 38 mm. Estas armas no pudieron contener a nuestras columnas acorazadas. Entretanto, otra fuerza tanquista cortó la principal carretera de escape que se extiende en dirección Noreste. Se cree que como resultado de esto ha quedado atrapada una guarnición de varios millares de hombres. Hasta el momento se han cogido mil prisioneros.

Por ahora sólo se ha entrado en las afueras de la ciudad, y es posible que haya que librarse duros combates en las calles. Aunque Tréveris ha sido atacada por la artillería y la aviación, siempre fué en reducidas proporciones, y es posible que la mayor parte de la histórica ciudad continúe indemne.

LA ACOMETIDA RUSA HACIA EL MAR

Las vanguardias de las formaciones de tanques soviéticos que avanzan por el Norte de la Pomerania, alcanzaron ayer la carretera de Koeslin-Schlawa, según un comunicado alemán. Esta carretera pasa a unos 16 kilómetros de la costa del Báltico, a mitad de camino entre Dantzig y la desembocadura del Oder.

—00—